
Bürgerverein Köln-Neubrück e.V.
Protokoll vom 1.9.2016
Anwesende: 
Sylvia Schrage  (1. Vorsitzende) Jürgen Schuiszill (CDU)
Elisabeth Schmitz (1. stv. Vorsitzende) Stephan Pohl (CDU)
Jörg Grahl (SPD)
Hans Schäffler (Kassierer)
Manfred Prante (Beisitzer)
Manuela Fiebelkorn (Beisitzerin)
Renate Harder (Beisitzerin)

 
Entschuldigt: 
Ursula Sedlmeyer (2. stell. Vorsitzende)
Inge Kurtenbach (SPD)
Fardad Hoghogli (FDP)
 Daniel Bauer-Dahm (Bündnis 90/Die Grünen)
Susanne Bradtmöller-Klose (Beisitzerin) 
Ulrike Nieder (Beisitzer i. V.)
Erika Streit (Schriftführerin) 
Robert Spahl (Gast)
Christian Fahl (Gast)
Andreas Hansmann (Sozialraumkoordinator)

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung

Frau Schrage begrüßt die anwesenden Mitglieder und stellt die Tagesordnung fest.
2. Genehmigung des  Protokolls der letzten Sitzung

Der Vorstand beschließt die Tagesordnung der letzten Sitzung.
 

3. Rückblick: Neubrücker Kunstsommer

Alles ist gut gelaufen. Die Presse war super. Wieder mehr Künstler. Leider haben einige Geschäfte nicht 
mitgemacht, z. Z. soll im persönlichen Gespräch dies nochmals geklärt werden. Fr. Schrage weist auf die 
erstmalig in Neubrück stattfindende Kalk Kunst mit. Start ist am 17.9. mit einem Spaziergang an den 
teilnehmenden Geschäften.

4. Rückblick: UP-Kampagne

Zurzeit sind 4  Themen aktuell:
o Ortseingangsschilder „Herzlich Willkommen in Neubrück“. Ein Künstler erstellt gerade 

Entwürfe.
o Kinder- und Jugendinfobroschüre. Gerne würde die Gruppe diese Broschüre auch 

veröffentlichen, dazu fehlen allerdings noch Spender/Geldgeber
o Image-Gruppe: Logo Vorstellung mit Tshirts und einer Fotoaktion bei der Adelheidiade 
o Liste der Gewerbetreibenden aus Neubrück

5. Buch: Finanzen

,



Der Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung verschoben, da noch nicht alle Daten vorliegen. 

6. Polizeiliche Situation

Frau Schrage berichtet von der Sommerzeit: viele Mofa/Motorradfahrer in Neubrück sowie 
Drogen/Dealeraktionen. Leider ist Thomas Böhmer erneut erkrankt, Vertreter Herr Reintjes geht jetzt für 4 
Wochen in den Urlaub. Deren Vertreter arbeitet zurzeit 4 Std. täglich zur Einarbeitung. Gerade der 
fließende Verkehr sowie die abschreckende Wirkung eines Bezirksbeamten ist  hier gefragt. Dies ist seit 
langer Zeit nicht gegeben. Im kath. Kindergarten wurden Drogen auf dem Kindergartengelände gefunden, 
sowie die Hauswand besprüht.

o Drogenecken sollen dem Drogendezernat mitgeteilt werden. 
o Der Kindergarten bzw. die Kirche sollte aufgefordert werden, den Zaun am Kindergarten 

rauszusetzen, damit keine Sitzmöglichkeit mehr entsteht. 
o Die Metallabgrenzung sollte abmontiert werden.
o Termin mit Herrn Reischke sollte anberaumt werden. Anschreiben fertigen.

7. Situation TiP

Nächste Woche ist der Termin mit der Gebäudewirtschaft mit Fr. Sedlmeyer, Herrn Hansmann und Fr. 
Schrage. Es bleibt abzuwarten, was die Gebäudewirtschaft veranschlagt. Ggf. sollte mit einer 
Zwischenfinanzierung der Miete (z. B. Seniorennetzwerkgelder) gerechnet werden. Die finanziellen Mittel 
sind gering. Der Raum ist Keller ist gesperrt, weil  er als Notausgang der Bücherei dient.    
Der TiP ist allerdings immer noch gesperrt, da das Dach immer noch nicht trocken ist. Ein Antrag, über die 
Parteien eingebracht, um den TiP als Bürgerbegegnungsstätte anerkennen zu lassen. 

8. Ansiedlung von Gewerbe

Leider hat Herr von Stein nicht auf die Email des Bürgervereins geantwortet. Die Stadtentwicklung wurde 
auch noch mal  informiert. Fr. Schrage wird es mal telefonisch versuchen. Die Stadtentwicklung wollte auch 
noch den Besitzer des ehemaligen „Edeka“ herausfinden.
  

9. Adelheidiade

Der BV wird neben dem UP-Stand sein und Bücher verkaufen (5 €) und Informationen verteilen.
Fr. Schrage wird noch eine E-Mail rumschicken, wer wann am Stand sein möchte.
 

10. Kinder-/Jugendbroschüre

Die Broschüre ist fertig und muss als Broschüre gestaltet werden. Aufgelistet sind alle Angebote aus 
Neubrück nach Alter der Kinder. Die Broschüre soll auf der Internetseite des Bürgervereins hochgestellt 
werden. Gerne soll sie auch in Druck gehen. Ggf. kann Herr Hansmann Gelder auftun.

11. Vortrag „Wasserschutz“ am 13.9.

Der Vortrag zum Wasserschutz findet am 13.9. im Jugendheim statt. Fr. Schrage besorgt den Schlüssel. 
Utensilien bringt der Vortragende selbst mit. Fragen zum Kanal werden auch beantwortet.

12. Info der Parteien



Herr Schuiszill berichtet von den zu erneuernden Pollern. Nach dem Beschluss der Bezirksvertretung sollen 
sämtliche Poller der Fußgängerzone erneuert werden. In der nächsten BV Sitzung gibt es eine Rückfrage an 
die Verwaltung durch die CDU. 

Herr Schuiszill berichtet, dass die Vorlage für den Rather See noch nicht in der Bezirksvertretungssitzung im 
September eingebracht wird. Soll aber vermutlich im Oktober sein.

13. Verschiedenes

Fr. Schrage berichtet von der 40 Jahr Feier des Fördervereins des Rechtsrheinischen im November. Dort 
können sich die Vereine vorstellen, der Termin ist allerdings an einem Donnerstag. Ob der Bürgerverein 
teilnehmen wird, soll noch geklärt werden.

Bezüglich der Internetseite wird Herr Prante mit Herrn Spahl einen Termin machen, um Änderungen zu 
erläutern.

Mit freundlichen Grüßen

Sylvia Schrage
1. Vorsitzende
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